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昨日上午7时30分许，省城凤阳东路与泗州路交口东南角的一排门面房外，

聚集着大量居民，均为五六十岁的中老年人，手持撬棍、铁锤、棍棒等物，二话未说

上前撬开门面房的卷闸门，并强行将门窗外侧玻璃砸得粉碎，一排十多家门面无

一幸免，蹊跷的是，这伙人既非抢劫又非伤人，打砸结束后一哄而散，经了解，实施

打砸的都是附近住了多年的居民。

现场：一排门面房前碎玻璃散落一地

接到爆料，记者第一时间赶到了现

场，此时，在路口的东南角已聚集了一些

被砸店面的商户，望着一片狼藉，不少商

户难掩伤感。据了解，这些商户均是从

一名叫管萍的房东处租下店面经营的。

一商家毫不避讳地称，这是因房东与当

地部分居民有矛盾，遭到居民的打砸泄

愤，从而殃及商户。

据商家称，所有玻璃门均被那伙人

用铁锤砸碎了，那伙人多为五六十岁的

中老年人，男女都有，这伙人似乎很默

契，只砸门和橱窗，不碰店内任何财物。

这排门面房最东边的花冲人才苑社

区卫生服务站，也未能幸免。记者看到

一扇玻璃橱窗被砸得粉碎，碎玻璃散落

一地。据该站工作人员称，当时这伙人

气势汹汹，叫嚣着让他们赶快搬走。据

了解，在打砸结束后，这伙人不知去向。

十余家门面房前一地碎玻璃
房东将工业用地用作经营，引发不满

“老邻居”们为索“补偿款”，动手砸店

讲述：“拆迁补偿款”是纷争的导火索

记者随后找到了门面房的所有人管

萍，她说起了事件的来龙去脉：

十年前，经过政府批准，这块土地以

划拨形式交给合肥市花冲开关厂使用，

开关厂建起了如今的这排低矮房屋。开

关厂每况愈下，土地重新回到花冲集体

资产经营管理有限公司。

此时，管萍为了谋求发展，决定在合

肥投资建厂，并在2005年以土地出让的

形式获得了这块土地50年的使用权。

购地款早已支付完毕，白纸黑字，手

续一应俱全，如今已经过去6年时间，现

在的尴尬局面又为何而起？

据管萍介绍，在购得土地后，当初拥

有该土地使用权的附近居民获得了不等

数目的补偿款，均已发放到位。但随着

城区不断发展，辖区商业、居住条件进一

步改善，这块土地也逐步升值，使得这些

居民的心理开始不平衡。管萍说，近期，

凤阳东路被纳入拆迁改造拓宽项目，恰

好她购得的房屋也被纳入拆迁范围内，

这更引起了这些居民的心理不平衡。

管萍称，拓宽的消息传出后，有居民

对其称，当初卖地价格过低，如今碰上大

好时机，让其交出20万元“补偿款”息事

宁人，否则将找人上门砸店。管萍不从，

对方竟将“补偿款”又提至30万元。

“对方见我软硬不吃，今天才兴师动

众找人上门砸店。”管萍若有所思地说。

记者随后意欲采访这些居民，但寻找

半个多小时，居民都以不知情为由拒绝了记

者的采访，且无一人承认参与了打砸事件。

社居委：“房东做法不妥，邻居做法过激”

记者随后找到辖区花冲社居委的姚副

书记。据悉，社居委早已得知此事，已经着

手配合派出所对此事进行协商调查。姚书

记告诉记者，此事其实并不复杂，只是部分

居民不满房东管萍，联合在一起“要求不合

理的补偿”。

姚书记透露，被打砸的一家名为“马记

烧烤”的店面是这场纷争的导火线。该店为

房东家亲戚所开，开业后生意一直火爆，一

些原住居民却表达了不满，有人开始扬言，

“这是工业用地，为何沦为商业用地？”

为此，社居委多次找来烧烤店负责人和

当地居民，进行协商，并明确表示烧烤店近

期不要营业。可7月11日夜里，烧烤店再次

营业，从而引起当地居民的不满，最终酿成

了这起一连打砸十余家店面的事件。

从管萍出示的土地证上可以看到，土地

地类（用途）为工业用地。“正是因为当初约

定属于工业用地，而管萍却将此土地上的建

筑物沿街改作商铺租赁使用，引起了部分居

民的不满。”用地属性被改变，这本身属于违

规现象。社居委表示，这一问题早已上报合

肥市国土资源局瑶海分局，并对此事展开调

查，一旦确认“变性”违规使用，“国土资源局

将对房东管萍进行一定处罚。”

“虽然店面被纳入道路拓宽工程的拆迁

范围内，但具体的批复最快还要十天半月才

能下来，所以房东已经通知各个租户提前搬

迁。”姚书记称，当初出让土地后，居民分得

了补偿款，但随着地价成倍上涨，心中当然

有些不满，加上用地属性被改变，就成为一

些人寻求私利补偿的借口。“居然有人上门

打砸店家，这明显是种偏激、冲动的作法。”

目前，警方已经介入调查此事。

窗台上满是碎玻璃


